
 

 

 

ALCALDÍA MUNICIPAL 

TOCOA, COLON, HONDURAS, C.A. 

TEL.2444-3100 FAX 2444-1686 

C E R T I F I C A C I O N 
ACTA #085-2020 

La Infrascrita Secretaria Municipal de este Término en uso de las facultades que la ley le confiere 

CERTIFICA: Que en el archivo original de libros de Actas que esta Municipalidad lleva durante el año 

2020, en el Tomo: 57 folio 79 en adelante, se encuentra inscrito el preámbulo y punto de Acta #085-

2020 que literalmente dice: Sesión de Cabildo abierto de Rendición de Cuentas desarrollado por la 

Honorable Corporación de este término,  en el salón Auditorio del Instituto Dr. Ramon Rosa, el día 

viernes 17 del mes de enero del año 2020 siendo las 2: 15 minutos de la tarde. Preside la Sesión el 

Sr. Adán Funez Martínez, Alcalde Municipal y la asistencia de la Vice Alcaldesa Vilama Teresita 

Dubon y los Señores Regidores: Marco Aurelio Maradiaga, Marcia Danira Meléndez, José Ricardo 

Castro, Juan Vicente Hernández, Carla Lorena Molina, Elmer Orlando Herrera, Faltando sin excusa 

los regidores: Redin Lenin Chávez, Carlos Hernán Banegas Lazo, Silfredo Martínez Durón, y Luis 

Adán Ochoa. También se contó con la presencia como invitados especiales al Sr. Marcos Oyuela 

Comisionado Municipal, al Sr. Felipe Murillo de la comisión Municipal de Transparencia, Los Pastores 

Mauricio Cáceres , Santiago Chavarría, el Sr. Edgardo Villeda del Cuerpo de Bomberos de Tocoa, la 

Maestra Irma Pereira, Medios de Comunicación, Ejecutivos Municipales, como moderador del evento 

el Sr. Oscar Rodríguez y  220 vecinos pobladores representantes de patronatos del Municipio que 

hicieron acto de presencia. Seguidamente se procedió al desarrollo del evento y el moderador inicio 

haciendo el llamado a los Corporativos y miembros de la mesa principal e iniciando con el punto 

número Uno. Invocación a Dios. Presidida por el pastor Mauricio Cáceres, presidente de la asociación 

de pastores del Municipio de Tocoa. Punto dos. Himno Nacional, presidido por la maestra Irma 

Pereira docente del Instituto Dr. Ramon Rosa. Punto Tres. Comprobación de quorum, presidido por 

el Sr. Marcos Oyuela Comisionado Municipal quien comprobó el Quorun y enseguida paso al punto 

numero cuatro y dio por abierta la sesión de cabildo. Punto Cinco. Palabras de bienvenida, el cual 

estuvo a cargo del Regidor Marcos Maradiaga. Punto seis. Lectura del acta corporativa, a cargo de la 

secretaria Municipal, quien dio lectura al acta. Punto Siete. Informe Financiero.  El cual estuvo a 

cargo del Sr, Félix Figueroa Gerente Administrativo Municipal quien de forma digital dio a conocer 

detalladamente el informe de ingresos y egresos del 1 de enero al 31 de diciembre del año 2019. 

describió las actividades centrales de cada programa con sus valores monetarios por cada renglón 

presupuestario. También dio a conocer los valores por programas, proyectos, unidades sociales, 

servicios públicos, infraestructura, red vial, funcionamiento, inversión y deuda. También dio a 

conocer detallando el presupuesto de ingresos y egresos para el año 2020. Punto Ocho. Informe de 

SERMUNAST. A cargo del Lic. Marcio Salgado Gerente Administrativo de los Servicios Municipales de 

Agua y Saneamiento de Tocoa, (SERMUNAST). quien de forma digital dio a conocer los ingresos y 

egresos del año 2019, describiendo todas las actividades con sus valores monetarios y los diferentes 

proyectos ejecutados durante el año 2019. Además, dio a conocer el plan de inversión los ingresos y 

egresos del año 2020. También mostro con imágenes (Fotografías) de los proyectos. Punto Nueve. 

Informe Comisión de Infraestructura, Integrada por el Regidor Marco Aurelio Maradiaga y José Castro 

Ramos, quienes de forma digital detallo cada proyecto ejecutado en el municipio en materia de 

Infraestructura como ser: Infraestructura en centros Educativos, Agua y saneamiento, proyectos de 

electrificación, Iluminación de canchas de futbol, Edificaciones en bienes Municipales, proyectos de 

pavimentación, red vial, reparación de calles del área urbana y rural, entre otros. Haciendo un total 

de Inversión de Lps 18,696,146.25 en el año 2019. Punto Diez. Informe de la comisión de Salud. 

Integrada por la Regidora Carla Lorena Molina y Luis Adán Ochoa, Dicho informe estuvo a cargo de 

la Regidora Carla Lorena Molina, quien de forma digital dio detalles de las actividades desarrolladas 

como ser: Integrar activamente el comité de agua como apoyo al Hospital San Isidro, apoyo a Cricol 

en todas sus actividades y en la maratón y como el enlace entre Cricol y la Municipalidad, apoyo al 

Crie en el tema de la gestión y al Hogar del Adulto Mayor. Punto Once. Informe Comisión Medio 

Ambiente, integrada por el Regidor Juan Vicente Hernández y el Regidor Redin Lenin Chávez, dicho 

informe estuvo a cargo del Regidor Juan Vicente Hernández que de manera digital presento 

actividades desarrolladas durante el año 2019 como ser: La identificación de focos de contaminación 

y botaderos clandestinos en coordinación con Uma y Sermunast .- También en la socialización de 

ordenanzas Municipales relacionadas con el medio ambiente. Punto Doce. Informe comisión de 

Educación. Integrado por la Regidora Marcia Danira Meléndez y el Regidor Elmer Orlando Herrera, 

quienes de forma digital detallo los proyectos y actividades desarrolladas en materia educativa como 

ser: proyectos de infraestructura de centros educativos, aportes económicos, cercos perimetrales en 

centro educativos, Kict escolares, Mobiliario, entre otros. haciendo un total de Lps. 1,864,081.00 en 

inversión a la Educación durante el año 2019. Punto Trece. Informe comisión de Tierra, mismo que 

no se desarrolló debido a que los regidores que integran dicha comisión no se hicieron presentes. 

Punto Catorce. Socialización del proyecto “Identifícate “del Registro Nacional de las Personas. A cargo 

de la Abogada Fátima Moncada Coordinadora del proyecto Identifícate Región #1 . Dijo que este es 



un proyecto del RNP. Con el objetivo de edición de una nueva identificación, el proyecto consta de 

dos etapas, una es la socialización y mapeo y la segunda es todo el proceso de enrolamiento que 

consiste en el levantamiento de datos para emitir la nueva cedula, será de carácter obligatorio el 

nuevo documento ya que la actual cedula para el próximo año ya no tendrá validez. Punto quince. 

Palabras del Sr. Alcalde Municipal, el Sr. Adán Funez Martínez, quien dio las gracias a todos los 

presentes y dijo que hoy estamos rindiendo cuentas al pueblo y que este ejercicio se está 

desarrollando en este mes en todo el país porque así lo establece la ley. Agrego que este cabildo es 

uno de los más importantes por todo lo que se da a conocer de parte de las comisiones de trabajo b 

y lo que son los proyectos y presupuesto que se ha ejecutado durante todo el año 2019 y porque es 

un cabildo obligatorio para dar a conocer todo lo proyectado por hacer en el año 2020. Agrego que 

esta con todo el deseo de continuar trabajando para el desarrollo del municipio de Tocoa y que este 

año 2020 le ha pedido a Dios poner en las manos de Dios al Municipio y que cuando ponemos todo 

en manos de Dios todo lase bien. Y agradeció a todos. Punto dieciséis. Refrigerio, se procedió a repartir 

un refrigerio a todos los presentes. Punto Diecisiete. Cierre. Se levantó la sesión siendo las 4:10 

minutos de la tarde del día viernes 17 del mes de enero del año 2020 de todo lo cual doy fe, Norma 

Agripina García, Secretaria Municipal, 

…………………………….Es copia fiel de su original………………………………. 

 

Dada la presente en la ciudad de Tocoa, Departamento de Colón a los 20 días del mes de enero del 

año Dos Mil veinte. 

 

 

 

 

 

 


